

Retiran 50% más de Afores (El Reforma 22/04/09)

Retiran 50% más de Afores (El Reforma 22/04/09) El promedio de monto de los retiros es de 3 mil 850 pesos en los tres primeros meses. Jessika Becerra Ciudad de México (22 abril 2009).- El número de retiros por desempleo que hicieron los trabajadores de su Administradora de Fondos para el Retiro (Afore) aumentó 50 por ciento durante el primer trimestre de 2009. Óscar Franco, director general de la Asociación Mexicana de Administradoras de Fondos de Ahorro para el Retiro (Amafore), informó que el promedio mensual de solicitudes atendidas de retiro por desempleo en el periodo enero-marzo de 2009 fue de 75 mil, lo que significó un incremento de 50 por ciento respecto al promedio mensual de peticiones en 2008. Expuso que el promedio de monto de los retiros en 2008 fue de 3 mil 850 pesos y que en los tres primeros meses se ha mantenido en ese nivel. "El que la iniciativa para modificar y ampliar el esquema de acceso a la cuenta individual para este propósito esté en el Congreso ha hecho que más gente tenga conocimiento y tengan el interés de acercarse a su Afore para su trámite. "Y segundo, porque las cifras de pérdida de empleo nos dan a conocer que en efecto hay más candidatos para esta circunstancia", agregó. Destacó que la Amafore tiene pláticas con el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) para que se agilicen los trámites por seguro de desempleo, aunque el organismo espera que sea una medida transitoria. Por su parte, Eduardo Silva, presidente de la Amafore, dijo que los trabajadores que realicen retiros de su Afore por desempleo, podrían reponerlos una vez que encuentren trabajo. Expuso que en las pláticas con los legisladores, las Afores propusieron que los trabajadores restituyan de su seguro de desempleo lo que tomaron de sus semanas de cotización, una vez que tengan un nuevo empleo. "Así se logran atender las dos necesidades (ayuda por desempleo y no afectar la pensión) y eso resuelve nuestra preocupación", dijo en conferencia. Por su parte, Alejandro Villagómez, académico del Centro de Investigación y Docencia Económica (CIDE), dijo que el seguro de desempleo es una medida perjudicial en el mediano y largo plazos para los recursos de las Afores. "Es un sistema acotado, no es un sistema de desempleo como ocurre en los países desarrollados donde yo tengo un flujo durante seis meses, o un año. Aquí es un retiro que se hace de un monto y si la crisis se prolonga como se está previendo, esos recursos ya no van a alcanzar", señaló el especialista. "La discusión no era ver que hoyo le encuentro al sistema de pensiones, pues es un problema de discusión de política pública, de seguridad social y ese tipo de cosas pueden ser perjudiciales en el mediano y largo plazos", añadió.